

LYCÉE JAMAIN À ROCHEFORT

L'économie sociale et solidaire fait des émules

Les terminales « Métiers du commerce et de la vente » ont découvert l'économie sociale et solidaire pour monter une exposition sur le sujet à l'Espace nature, du 22 mars au 20 avril

Kharinne Charov
k.charov@sudouest.fr

Jusqu'en septembre 2020, ces élèves alors en 1^{er} « Métiers du commerce et de la vente » (MCV) n'avaient jamais entendu parler de l'économie sociale et solidaire (ESS). Ils étaient restés branchés sur le modèle d'entreprise le plus courant en occident : l'entreprise privée. « Le reste, c'était un peu pipeau, du folklore », se souvient Camille. Pourtant, un an et demi plus tard, ces jeunes de terminale connaissent ce pan de l'économie sur le bout des doigts.

Un chef-d'œuvre

Tout est né avec la réforme du bac pro et sa nouvelle épreuve qui exige de construire un chef-d'œuvre individuel ou collectif. « Les élèves doivent être dans une démarche de projet de A à Z », précise Valérie Lavaud, professeure d'éco-gestion. Julien Danton, professeur d'arts appliqués, lui emboîte le pas. « Les deux épreuves de présentation orale, en 1^{er} puis en terminale, sont interdisciplinaires entre la discipline professionnelle, ici le commerce, les matières générales et les arts appliqués. »

Les 28 jeunes âgés de 17 à 18 ans ont décidé que ce chef-d'œuvre, ce serait une exposition autour de l'ESS. Et ils en ont appliqué les principes pour la préparer. « Il n'y avait ni chef ni exécutant ; tous les avis compétaient dans la décision », résume Maëva. En 1^{er}, il y a bien eu un peu de travail individuel pour s'approprier les notions de l'ESS et la visite d'une exposition de la Chambre régionale de l'ESS. Aujourd'hui, tous sont calés sur le sujet. Et de citer des



Grâce à ce travail autour de l'économie sociale et solidaire, les élèves qui chercheront peut-être un emploi l'an prochain voient le monde du travail autrement. KHARINNE CHAROV

chiffres. « L'ESS en France, c'est 155 000 entreprises, 2,4 millions d'emplois, 28 millions de sociétaires en coopérative, 35 millions d'adhérents de mutuelle et 20 millions de

« On a compris qu'on n'était pas obligé de travailler dans la vie ! »

membres de mutuelles d'assurance. » Et toc. Ça vous surprend ? Eux aussi au début. Mais maintenant, les lycéens ont compris : « C'est une autre façon d'entreprendre et il y a des débouchés dans ce tissu,

on n'est pas obligé d'être salarié ou patron », dit Camille.

« On a tous une voix »

Pour entrer dans le concret, la classe a participé à des ateliers de coopération puis a enquêté sur le territoire qui compte pas moins de 400 structures de l'ESS. Neuf (1) ont accepté de collaborer. Les élèves ont interviewé les acteurs de ces boîtes, créé des affiches, des supports visuels et des diaporamas. Voilà le support pédagogique de l'exposition.

Désormais, ces jeunes chercheront un job autrement. « Dans l'ESS, la collaboration passe avant le hiérarchique », pour Killan. « On a tous une voix, ce n'est pas vertical »,

pour Noémie. « On s'entraide », dit Maëva. « Ce sont des circuits courts, sans intermédiaire, donc moins chers et accessibles au plus grand nombre, c'est démocratique », analyse Camille. « C'est la solution car tout le monde doit avoir une vie digne, on est tous égaux », ajoute Théo. Enfin Alicia : « On a compris qu'on n'était pas obligé que de travailler dans la vie ! »

L'exposition sera présentée à l'Espace nature, place Colbert, dans le cadre du mois de l'ESS, du 22 mars au 20 avril.

(1) More & more, Les Bocaux de Mélanie, La Boussole, l'Union mutualiste, le centre Primevère-Lesson, La Matière, La Grosse boîte, La Recyclerie du sport et Circu'R.

ROCHEFORT

Alain Gers est décédé

Il était champion de pétanque



Alain Gers était un grand nom de la pétanque en Charente-Maritime. NATHALIE GERS

Alain Gers est né le 1^{er} novembre 1940 et s'est éteint le 5 février à l'âge de 82 ans des suites d'une longue maladie. Marié à Josette depuis cinquante-sept ans, père de deux enfants et deux fois grand-père, il était connu pour avoir été le patron de l'entreprise Iso Raval à Rochefort.

Mais il était encore plus pour être un passionné de pétanque, discipline que son grand-père Lucien lui avait transmise. Le bouliste a même été président du Rochefort Pétanque Club, de 1992 à 1994. Très vite, il a atteint un haut niveau, ce qui l'a amené à participer 30 fois aux championnats de France toutes catégories et six fois aux championnats corporatifs.

Son palmarès est long comme le bras. On peut quand même citer des titres de champion de France corpo en triplette (1986 et 1987), de champion de France Ufolep (1966), de champion de ligue en triplette (8 fois), de champion départemental en triplette (8 fois) ou encore de champion départemental en doublette (six fois). C'est un AVC (accident vasculaire cérébral) en 2001 qui avait obligé Alain Gers, devenu hémiparétique, à cesser le sport. Aujourd'hui, il repose au cimetière de Rochefort.

ÉCHO

Découvrir la Jeune chambre

VISIOCONFÉRENCE La fédération des Jeunes chambres économiques (JCE) de Nouvelle-Aquitaine organise une soirée découverte et dématérialisée de l'association jeudi 24 février à 20 heures. La centaine de bénévoles qui la constitue veut faire découvrir les missions et les actions des JCE, ainsi que l'engagement des membres âgés de 18 ans minimum à 40 ans maximum. L'inscription à la soirée est gratuite. Il suffit de s'inscrire sur le lien suivant : mywee-zevent.com/propulse-soiree-decouverte.

UTILE**« SUD OUEST »**

Rédaction, 60, rue de la République, 17300 Rochefort.
Tél. 05 17 82 10 60.
E-mail : rochefort@sudouest.fr.

ROCHEFORT

L'aéronautique recrute sous forme de job dating

Redémarrage de l'activité spatiale, décarbonisation du secteur aérien... L'aéronautique va créer de nombreux emplois. Un recrutement a lieu jeudi

Après un arrêt net de l'aéronautique en 2020, la filière redémarre et exprime un fort besoin de main-d'œuvre, chez les grands acteurs tel Airbus et chez les sous-traitants. 15 000 embauches sont prévues en France en 2022.

Divers profils qualifiés sont aussi recherchés pour des missions longues, en CDI intérimaires : monteur-ajusteur ; mécaniciens aéronautiques ; ingénieurs ; experts en électronique, en mécanique, en automatisme et autres fonctions supports. 500 fiches de poste ont été confiées à l'agence d'intérim

et de recrutement Adéquat par Airbus Atlantic de Rochefort, mais aussi pour les sites de Nantes, Saint-Nazaire et Toulouse.

Adéquat proposera à une centaine de personnes des formations rémunérées et qualifiantes de dix à douze semaines en centre et en entreprise. Ce jeudi 24 février de 8 heures à midi et de 14 à 18 heures, elle organise une journée job dating de l'aéronautique dans ses locaux au 25, avenue Marcel-Dassault à Rochefort, mais aussi dans les agences de La Rochelle, Saintes, Royan



Airbus Atlantic à Rochefort recrute. XAVIER LÉOTY

et Niort. De nombreux postes seront à saisir par des hommes et des femmes spécialisés dans l'aéronautique, mais aussi par des débu-

tants.
K. C.

Se munir de CV. Sans rendez-vous.
Tél. 05 46 88 37 50.